



variada

Un código para los afectos

La legislación que será sometida a referendo tiene entre sus pilares el interés superior del menor

»5



cultura

Al aire con Ernesto Valdés

El reconocido locutor es símbolo de la radio cubana, que este 22 de agosto cumple 100 años

»6

deporte

Los espirituanos de la malla alta

Adrián Goide y Osniel Melgarejo han sido determinantes en las victorias de Cuba

»7



El servicio de Neurocirugía del centro hospitalario espirituario cuenta con especialistas de alta calificación.

Foto: Cortesía del doctor Ariel Álvarez

Neurocirugía estrena salón de operaciones

La unidad quirúrgica, ubicada en el Hospital Provincial General Camilo Cienfuegos, dispone de moderna tecnología para su funcionamiento

Arellys García Acosta

Un moderno salón de operaciones de Neurocirugía en el Hospital Provincial General Camilo Cienfuegos, de Sancti Spíritus, abre nuevos tiempos para esta especialidad en la provincia, al permitir, por primera vez, la realización de intervenciones quirúrgicas de gran magnitud por mínimo acceso y la ejecución de procedimientos que ubican al territorio en la avanzada de Cuba en el desarrollo de este campo de la Medicina.

El doctor Ariel Álvarez Rodríguez, jefe del Grupo Provincial de Neurocirugía, subrayó que dicho salón —entre los de mejores condiciones fuera de la capital cubana— garantiza mayor seguridad y calidad en las intervenciones quirúrgicas, además de diversificarlas.

Álvarez Rodríguez aseveró que se retomará la cirugía vascular, para tratar enfermedades que ocupan hoy la primera causa de muerte en la provincia y, como novedad, se incorpora la cirugía endoscópica de gran magnitud; aunque ya la provincia ha incursionado en la cirugía espinal y en el abordaje videoas-

tido de tumores craneales, aclaró. Por su parte, el doctor Eddy Ameth García García, especialista de primer grado en Neurocirugía, explicó que, a partir de la adquisición del microscopio neuroquirúrgico, el nivel de precisión es más alto y el riesgo de secuelas para el paciente se reduce significativamente.

“La existencia de este equipo es un paso de avance, pues la provincia no contaba con medios de magnificación para las cirugías craneal y espinal. La Neurocirugía en el mundo no se concibe sin el empleo de la magnificación, y ya Sancti Spíritus ha logrado insertarse en esta modalidad”, precisó García García.

Desde el 2018, neurocirujanos del territorio han recibido, indistintamente, entrenamiento en cirugía espinal endoscópica y en neuronavegación cerebral en la Clínica Internacional Cira García, así como en los institutos de Neurología y Neurocirugía, y de Oncología y Radiobiología, radicados en La Habana y con un reconocido prestigio en el mundo.

A una mayor calificación científica del personal médico espirituario

ha tributado, además, el funcionamiento de un laboratorio de entrenamiento neuroquirúrgico, único de su tipo en Cuba ubicado dentro de un centro hospitalario, inaugurado en el 2016 y que favorece a los especialistas adquirir habilidades, en lo fundamental, en la aplicación de la microcirugía y la endoscopia neuroquirúrgica.

La apertura del nuevo salón de operaciones, ejecutado por una mipyme dedicada a los servicios de la construcción, contó con el apoyo conjunto de las autoridades de la Salud en la provincia y de la dirección de la más importante institución asistencial del territorio.

Los servicios de Neurocirugía de Sancti Spíritus han incorporado el abordaje endoscópico en la base del cráneo y la discólisis percutánea con ozono, tratamiento para la hernia discal, que solo se aplicaba en centros especializados de La Habana.

Los tratamientos quirúrgicos de la especialidad de Neurocirugía figuran entre los más caros del mundo; el más barato —puntualizó el doctor Ariel Álvarez Rodríguez— es el de hernia discal, cuyo valor asciende a unos 7 500 dólares.

Una federación que late en las comunidades



El programa de actividades por el 23 de agosto recuerda el legado de Vilma y de Fidel como protagonistas y defensores de la organización femenina cubana

Xiomara Alsina Martínez

Inmersa en la jornada de homenaje por el aniversario 62 se encuentra la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), la misma que desde los barrios y comunidades enfrenta un proceso de fortalecimiento, todo lo relacionado con el referendo del nuevo Código de las Familias y, como pretexto para acompañar a las jóvenes generaciones, el centenario de la Federación Estudiantil Universitaria.

El intercambio con dirigentes de base y federadas, familias, mujeres incorporadas a la vida económica, política, social y cultural del país se suma al amplio movimiento en las delegaciones en aras de enlazar a las jóvenes encargadas de seguir adelante con el legado de Vilma Espín.

Como parte de la conmemoración se ha estado desarrollando un amplio programa de acciones que comenzó desde el mes de julio, en el cual se incluyen desde la visita a las familias de los colaboradores que integran la Brigada Médica Henry Reeve, el intercambio con jóvenes sobre temas vinculados con la defensa de la Revolución, hasta el diálogo con féminas en cargos de dirección sobre el Programa Nacional de Adelanto de las Mujeres

y los derechos de estas frente al trabajo doméstico no remunerado.

En cada uno de los territorios espirituanos la efeméride se recuerda con diversas propuestas; por ejemplo, encuentros con mujeres reclusas en centros penitenciarios, el desarrollo de talleres con jóvenes y adolescentes vinculadas a círculos de interés de patriotas cubanas y acciones en las localidades más vulnerables.

Desde las Casas de Orientación de la Mujer y la Familia se imparten cursos con impacto en las comunidades sobre diversos temas, entre ellos, apreciación artística, medicina natural y tradicional, ahorro de energía y plantas ornamentales.

De conjunto con la Federación Estudiantil Universitaria, la FMC realiza también jornadas de limpieza, embellecimiento e higienización en los barrios, unido al intercambio y reconocimiento a jóvenes emprendedoras que están acogidas a las nuevas formas de gestión no estatal.

La FMC desarrolla, igualmente, jornadas de trabajo voluntario para contribuir con la producción de alimentos, intercambio con mujeres vinculadas al desarrollo de la ciencia, así como actividades culturales, deportivas y recreativas en las delegaciones y bloques.



La mujer sobresale en todos los frentes de la economía espirituaana. /Foto: ACN